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LXIV LEGISLATURA 

 
 

 

 

PRIMER PERÍODO ORDINARIO TERCER AÑO 

 

 

 

 

A C T A de la Sesión Ordinaria de la Honorable Sexagésima 

Cuarta Legislatura del Estado, celebrada el día 11 de septiembre del año 2023, a las 14 

horas con 26 minutos, dentro del Primer Período Ordinario de Sesiones, correspondiente al 

Tercer Año de su Ejercicio Constitucional. 

 

 

 

PRESIDENCIA DE LA DIP. GEORGIA FERNANDA 

MIRANDA HERRERA. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.-…Diputadas y Diputados, por favor 

tomar asiento para iniciar con nuestra Sesión Ordinaria…Pido al Diputado Primer 

Secretario, pase Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados, y verifique la 

existencia del Quórum Legal. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Lista de Asistencia; con 

su permiso, Diputada Presidenta; perdón.  

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Adelante.  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias. Lista de 

Asistencia de la Sesión de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado, 
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correspondiente a su Primer Período Ordinario de Sesiones, dentro del Tercer Año de su 

Ejercicio Constitucional del día 11 de septiembre del año 2023. Pasa Lista de Asistencia de 

las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- Presente. 

 

 

 

PINEDO MORALES GABRIELA EVANGELINA.- 

Presente. 

 

 

 

CERRILLO ORTIZ VIOLETA.- Presente. 

 

 

 

MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA DEL REFUGIO.- 

Presente, Secretario. 

 

 

GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- Presente. 

 

 

 

GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- Presente, Diputado 

Secretario. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada. 

Prosigue pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

PINEDO SANTA CRUZ GERARDO.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. 

Continúa pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

SALAS DÁVILA JEHÚ EDUÍ.- Presente, Diputado. 
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MAURICIO ESPARZA IMELDA.- Presente, Diputado. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada. 

Continúa pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

ÁVALOS MÁRQUEZ MA. DEL REFUGIO.-  

 

 

 

BARRAGÁN ESPINOSA SUSANA ANDREA.- Presente. 

 

 

 

GONZÁLEZ HERNÁNDEZ JOSÉ DAVID.- Presente, 

Diputado. 

 

 

 

DELGADILLO RUVALCABA ARMANDO.- Presente, 

Diputado. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputado. 

Prosigue pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

CORREA VALDÉZ JOSÉ GUADALUPE.-  

 

 

BRIONES OLIVA HERMINIO.-  

 

 

MENDOZA MALDONADO JOSÉ JUAN.-  

 

 

VALDÉZ ESPINOZA KARLA DEJANIRA.-  

 

 

GALLARDO SANDOVAL MANUEL BENIGNO.-  
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DE ÁVILA IBARGÜENGOYTIA MARÍA DEL MAR.-  

 

 

BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.-  

 

 

ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- Presente. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputado. 

Continúa pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

DEL MURO GARCÍA ANA LUISA.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. 

Continúa pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- Aquí, presente. 

 

 

 

MIRANDA HERRERA GEORGIA FERNANDA.- Presente, 

Diputado. 

 

 

 

BENÍTEZ SÁNCHEZ PRISCILA.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. Prosigue 

pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

LAVIADA CIREROL ENRIQUE MANUEL.-  

 

 

 

MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.- Presente, Diputado. 
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JUÁREZ GONZÁLEZ ARMANDO.- Presente, Diputado. 

 

 

 

RODRÍGUEZ CAMARILLO MARTHA ELENA.- Presente, 

Diputado. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias, Diputada. 

Continúa pasando Lista de Asistencia de las y los Ciudadanos Diputados: 

 

 

 

SANTACRUZ MÁRQUEZ ZULEMA YUNUÉN.-  

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- No se encuentra. Le 

informo, Diputada Presidenta, que tenemos en el salón de Plenos: 17 Diputadas y 

Diputados; aunque algunos tomaron lista y no se encuentran presentes, pero sí hay Quórum 

Legal para llevar a cabo la Sesión. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado Secretario. 

Habiendo Quórum Legal, y con fundamento legal en lo establecido en los artículos 50 y 51 

de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Zacatecas; 21, 25, 28, 29 y 31 de 

la Ley Orgánica del Poder Legislativo; y 80, fracción I y 81 del Reglamento General, 

siendo las 14 horas con 29 minutos, del día lunes 11 de septiembre del año 2023, da inicio 

formal la Sesión Legislativa convocada para la fecha. Hago del conocimiento de esta 

Asamblea, los justificantes de la Diputada Karla Dejanira Valdéz Espinoza, la Diputada 

Ana Luisa Del Muro García, Diputada Zulema Yunuén Santacruz Márquez, Diputada 

María del Mar De Ávila Ibargüengoytia, Diputada Priscila Benítez Sánchez y Diputado 

José Guadalupe Correa Valdéz, para que el Primer Secretario, los revise y vea que cumplen 

con los requisitos necesarios para la justificación. Solicito al Diputado Primer Secretario; 

ah, perdón, eso ya. Conforme lo establece el artículo 83 del Reglamento General del Poder 

Legislativo, someto a la consideración de esta Honorable Asamblea, la propuesta de Orden 

del Día que será observado durante la jornada legislativa de esta fecha. 

 

 

 

1. Lista de Asistencia.  

 

 

2. Declaración del Quórum Legal.  
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3. Lectura de una Síntesis del Acta de la Sesión del día 28 de 

marzo del 2023.  

 

 

4. Lectura de una Síntesis de la Correspondencia.  

 

 

5. Lectura de la Iniciativa de Punto de Acuerdo, por la que se 

modifica la integración de la Junta de Coordinación Política 

de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado de 

Zacatecas.  

 

 

6. Lectura de la Iniciativa de Punto de Acuerdo, por la que se 

modifica la integración del Órgano de Administración y 

Finanzas de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del 

Estado de Zacatecas. 

 

 

7. Asuntos Generales; y, 

 

 

8. Clausura de la Sesión. 

 

 

 

A consideración de las Diputadas y Diputados, la propuesta 

de Orden del Día que ha sido leído; les solicito que en forma económica, tengan a bien 

expresar el sentido de su voto; y solicito a la Diputada Primera Secretaria, informar del 

resultado. Diputado, una disculpa. A favor… En contra… Abstenciones. 

 

 

 

EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Le informo, Diputada 

Presidenta, que por unanimidad de las Diputadas y Diputados presentes, se aprueba el 

Orden del Día. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Conforme al resultado de la 

votación, se declara aprobado por unanimidad el Orden del Día para la Sesión Legislativa 

Ordinaria de esta fecha. Continuando con el Orden del Día, solicito al Diputado Segundo 

Secretario, dé lectura a la Síntesis del Acta derivada de los trabajos de la Sesión Legislativa 

Ordinaria del día  28 de marzo del 2023. 
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    EL DIP. SEGUNDO SECRETARIO.- Da lectura de una 

Síntesis del Acta de la Sesión de la Comisión Permanente de la Honorable Sexagésima 

Cuarta Legislatura del Estado, celebrada el día 07 de septiembre del año 2023, dentro 

del Segundo Período de Receso, correspondiente al Segundo Año de Ejercicio 

Constitucional; con la Presidencia del Ciudadano Diputado Jehú Eduí Salas Dávila; 

auxiliado por los Legisladores, José Xerardo Ramírez Muñoz, y Roxana del Refugio 

Muñoz González, como Secretarios, respectivamente. (Publicada en la Gaceta 

Parlamentaria número 0225, de fecha 11 de septiembre del año 2023). Sería cuanto, 

Presidenta. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado. A consideración 

de las Diputadas y Diputados el contenido del Acta a la que se ha dado lectura; les ruego 

que en votación económica, manifestar su aprobación; o en su caso, la o las observaciones 

que tengan a bien presentar; ruego al Primer, al Diputado Primer Secretario, verificar el 

sentido de la votación e informar del resultado. A favor… En contra… Abstenciones. 

 

 

 

    EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Le informo, Diputada 

Presidenta, que por unanimidad de las Diputadas y Diputados, se aprueba el contenido del 

Acta.  

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado. Conforme al 

resultado de la votación, se declara aprobada el Acta derivada de los trabajos legislativos de 

la Sesión de fecha 28 marzo anterior. Continuando con el Orden del Día, solicito al 

Diputado Primer Secretario, dé lectura a una Síntesis de la Correspondencia recibida para el 

conocimiento y trámite ordinario, que en cada caso instruya esta Presidencia. 

 

 

 

    EL DIP. PRIMER SECRETARIO.- Gracias; con su permiso, 

Diputada Presidenta. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.- Adelante. 

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. Asunto: Remiten un ejemplar del Punto de Acuerdo, mediante el cual exhortan 

a los Congresos de las Entidades Federativas, para que revisen, analicen; y en su caso, 
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realicen las reformas pertinentes y necesarias a su legislación para la protección, bienestar y 

trato digno de los animales. 

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. Asunto: Remiten un ejemplar del Punto de Acuerdo, mediante el cual exhortan 

a las Legislaturas de los Estados, para que en ejercicio de sus atribuciones, fortalezcan las 

medidas administrativas de adopción y mitigación al cambio climático; y en su caso, 

propongan medidas que contribuyan a la reducción del estrés hídrico y disminuyan el 

riesgo de sequía en sus Entidades Federativas.  

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión. Asunto: Remiten un ejemplar del Punto de Acuerdo, mediante el cual exhortan 

a los Congresos de las Entidades Federativas, para que en el ámbito de sus competencias 

realicen los actos necesarios para crear; o en su caso, fortalecer u operar de una manera 

adecuada las Unidades para la Igualdad de Género, e institucionalizar la perspectiva de 

género con el fin de avanzar hacia la igualdad sustantiva. 

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos. Asunto: Remiten escrito, mediante el cual solicitan de esta Legislatura, se les 

informe de las acciones que se hayan tomado dentro del período del 25 de julio de 2018 al 

30 de agosto de 2023, en relación con la armonización de las leyes estatales en materia de 

violencia política de género; y lo mismo, en materia de aborto o interrupción legal del 

embarazo.  

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Dr. Rubén de Jesús Ibarra Reyes, 

Rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas “Francisco García Salinas”. Asunto: 

Presenta escrito, mediante el cual solicita la intervención de esta Legislatura para darle 

certeza jurídica a la donación que en su momento se concretara por parte del Ayuntamiento 

de Zacatecas, Zac., en relación con las instalaciones del antiguo Rastro Municipal, y que 

actualmente albergan a la Unidad Académica de Ciencias de la Tierra de dicha Institución, 

agradeciendo se realicen los trámites conducentes a la formalización del Contrato de 

Donación.  

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Auditoría Superior del Estado. 

Asunto: Remiten los Informes Individuales, derivados de la revisión de las Cuentas 

Públicas del ejercicio fiscal 2022, de los Municipios de Atolinga, Noria de Ángeles, 

Tabasco y Trinidad García de la Cadena, Zac. 
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    OFICIO.- Procedencia: Presidencia Municipal de Villa 

González Ortega, Zac. Asunto: Presentan escrito, mediante el cual el Ayuntamiento solicita 

la autorización de esta Legislatura para celebrar un Convenio con el Instituto Mexicano del 

Seguro Social, en relación con el pago en parcialidades del adeudo histórico que se tiene 

con dicha Institución. 

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Presidencia Municipal de 

Tepechitlán, Zac.  Asunto: De conformidad con lo dispuesto en la Ley Orgánica del 

Municipio, hacen entrega de un ejemplar del Segundo Informe del Gobierno Municipal.  

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Presidencia Municipal de Monte 

Escobedo, Zac. Asunto: Remiten copia certificada del Acta de la Sesión de Cabildo 

celebrada el día 13 de julio del 2023. 

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Presidencia Municipal de Loreto, 

Zac. Asunto: Remiten resúmenes y copias certificadas de las Actas de las Sesiones de 

Cabildo celebradas los días 29 de junio, y 13 y 14 de julio del año en curso. 

 

 

 

    OFICIO.- Procedencia: Presidencia Municipal de Río 

Grande, Zac. Asunto: Hacen llegar copia certificada del Acta de la Sesión de Cabildo 

celebrada el día 28 de julio del 2023. 

 

 

 

    Es cuanto, Diputada Presidenta. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado. Continuando 

con el Orden del Día, se concede el uso de la tribuna, a la Diputada o Diputado integrante 

de la Junta de Coordinación Política, para que dé lectura de la Iniciativa de Punto de 

Acuerdo, por la que se propone modificar la integración de la Junta de Coordinación 

Política de la Honorable Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado de Zacatecas, para el 

período de esta fecha al 07 de marzo del año 2024… 

 

 

 

    EL DIP. GALLARDO SANDOVAL.- Diputada Presidenta, 

para que pueda registrar mi asistencia, por favor, Manolo Gallardo. 
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    LA DIP. BASURTO ÁVILA.- De igual manera, Basurto 

Ávila. 

 

 

 

    LA DIP. ÁVALOS MÁRQUEZ.- En los mismos términos, 

Ávalos Márquez María del Refugio. 

 

 

 

    EL DIP. BRIONES OLIVA.- De la misma forma, Briones 

Oliva Herminio…… 

 

 

 

    EL DIP. SEGUNDO SECRETARIO.- Con el permiso, 

Diputada Presidenta. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.-Adelante. 

 

 

 

    EL DIP. DELGADILLO RUVALCABA.- Da lectura de 

forma íntegra a la lectura de la Iniciativa de Punto de Acuerdo, por la que se propone 

modificar la integración de la Junta de Coordinación Política de la Honorable 

Sexagésima Cuarta Legislatura del Estado de Zacatecas, para el período de esta fecha 

al 07 de marzo del año 2024. (Publicada en la Gaceta Parlamentaria número 0225, de 

fecha 11 de septiembre del año 2023). Sería cuanto, Presidenta. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.- Muchas gracias, Diputado… 

 

 

 

    EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Diputada Presidenta, en mi 

carácter de Secretario de la Junta de Coordinación Política, le solicito que el Punto de 

Acuerdo leído, se considere de urgente y obvia resolución por la relevancia del tema; que se 

le pregunte a la Asamblea. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.- Claro que sí. A consideración de 

esta Asamblea, mediante votación económica la solicitud del Diputado integrante de la 

Junta de Coordinación Política, nominal; disculpen, para otorgar en su caso, el trámite de 
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urgente y obvia resolución; les ruego manifestar el sentido de su voto, y que el Diputado 

Segundo Secretario, informe a esta Asamblea del resultado… 

 

 

 

    RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- A favor. 

 

 

    BARRAGÁN SUSANA.- A favor. 

 

 

    GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.- A favor. 

 

 

    BRIONES OLIVA HERMINIO.- A favor. 

 

 

    ÁVALOS MÁRQUEZ MARÍA DEL REFUGIO.- A favor. 

 

 

    BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.- A favor. 

 

 

    GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- A favor. 

 

 

    GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- A favor. 

 

 

    JUÁREZ GONZÁLEZ ARMANDO.- A favor. 

 

 

    FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- A favor. 

 

 

    MANOLO GALLARDO.- A favor. 

 

    SALAS DÁVILA JEHÚ.- A favor. 

 

 

    ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- A favor. 

 

 

    MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.- A favor. 

 

 

    VIOLETA CERRILLO.- A favor. 
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    MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA.- A favor. 

 

 

    PINEDO MORALES GABRIELA.- A favor. 

 

 

    ARMANDO DELGADILLO.- A favor. 

 

 

    MIRANDA HERRERA GEORGIA FERNANDA.- A favor. 

 

 

 

    EL DIP. SEGUNDO SECRETARIO.- Le informo, Diputada 

Presidenta, que tenemos: 19 votos a favor, ninguna abstención, y cero en contra. 

 

 

 

    LA DIP. PRESIDENTA.- Conforme al resultado de la 

votación, se autoriza el trámite legislativo abreviado de urgente y obvia resolución. Se 

somete a discusión en lo general, a las Diputadas y Diputados que deseen participar, les 

ruego manifiesten el sentido de su alusión, ya sea a favor, o en contra… Muy bien, al no 

haber inscritos, se consulta a la Asamblea mediante votación económica, si consideran que 

la Iniciativa de Punto de Acuerdo, se encuentra suficientemente discutida en lo general; 

ruego al Primer Secretario, tomar registro de la votación; pasamos ahora a su votación 

nominal, iniciando por mi derecha; y pido al Diputado Segundo Secretario, informar el 

resultado. 

 

 

 

    RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- A favor. 

 

 

    BARRAGÁN SUSANA.- A favor. 

 

 

    GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.- A favor. 

 

 

    BRIONES OLIVA HERMINIO.- A favor. 

 

 

    ÁVALOS MÁRQUEZ MARÍA DEL REFUGIO.- A favor. 

 

 

    BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.- A favor. 
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    GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- A favor. 

 

 

    GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- A favor. 

 

 

    JUÁREZ GONZÁLEZ ARMANDO.- A favor. 

 

 

    FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- A favor. 

 

 

    MANOLO GALLARDO.- A favor. 

 

 

    ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- A favor. 

 

 

    SALAS DÁVILA JEHÚ.- A favor. 

 

 

    MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.- A favor. 

 

 

    VIOLETA CERRILLO.- A favor. 

 

 

    MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA.- A favor. 

 

 

    PINEDO MORALES GABRIELA.- A favor. 

 

 

    ARMANDO DELGADILLO.- A favor. 

 

 

    MIRANDA HERRERA.- A favor. 

 

 

 

    EL DIP. SEGUNDO SECRETARIO.- Le informo, Diputada 

Presidenta, que tenemos: 19 votos a favor, cero en contra, y cero abstenciones. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias. Muy bien, gracias, Diputado. 

Conforme al resultado de la votación, se declara aprobado en lo general. Pasamos ahora a su 
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discusión en lo particular, las Diputadas y Diputados que deseen participar, sírvanse registrar 

en esta Mesa Directiva, y hacer entrega del documento que precise el o los artículos que 

estimen necesario modificar, así como la parte considerativa que proponen sea modificada. Se 

cierra el registro, y al no haber solicitudes para participar en lo particular y estando aprobado 

en lo general, con fundamento legal en lo previsto en la fracción X del artículo 125 del 

Reglamento General del Poder Legislativo, se declara aprobada la Iniciativa de Punto de 

Acuerdo presentada. Continuando con el Orden del Día, nos constituimos en Colegio Electoral 

para elegir mediante cédula al Diputado o Diputada que presidirá la Junta de Coordinación 

Política para el período comprendido desde esta fecha al 07 de marzo de 2024. Continuando 

con el Orden del Día, se le concede el uso de la tribuna al Diputada o Diputado de la Junta de 

Coordinación Política, para que dé lectura de la Iniciativa de Punto de Acuerdo, por el que se 

propone la renovación de la Presidencia del Órgano de Administración y Finanzas de esta 

Legislatura.  

 

 

 

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Con su permiso, Diputada 

Presidente, Presidenta. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Adelante. 

 

 

 

EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- Gracias. Da lectura íntegra 

de la Iniciativa de Punto de Acuerdo, por el que se propone la renovación de la 

Presidencia del Órgano de Administración y Finanzas de esta Legislatura. (Publicada 

en la Gaceta Parlamentaria número 0225, de fecha 11 de septiembre del año 2023). Es 

cuanto, Diputada Presidenta. 

 

 

 

LA DIP. PINEDO MORALES.- Diputada Presidenta, sólo 

para hacer la precisión de que en el espacio de MORENA es al revés, está como titular el 

Diputado Ernesto, como suplente el Diputado Armando, para…, por si pudieran apoyarnos 

haciendo el cambio. 

 

 

  

LA DIP. PRESIDENTA.- Así es, si la Asamblea lo dispone, 

les pediría, por favor, meter una reserva, ya que toda vez que en Gaceta se encuentra al 

revés, y ya se leyó en tribuna, por favor. Gracias.  
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EL DIP. RAMÍREZ MUÑOZ.- En mi carácter de Presidenta, 

que ya eres. 

 

 

 

LA DIP. PINEDO MORALES.- En mi carácter de Presidenta 

de la JUCOPO, solicito el asunto sea sometido para que pase de urgente y obvia resolución, 

Diputada Presidenta. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- A consideración de esta Asamblea, 

mediante votación nominal, la solicitud de la Diputada integrante de la Junta de 

Coordinación Política, para otorgar en su caso el trámite de urgente y obvia resolución, les 

Les ruego manifestar el sentido de su voto; y solicito al Diputado Primer Secretario, 

informar del resultado… Segundo, discúlpenme: 

 

 

 

RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- A favor. 

 

 

BARRAGÁN SUSANA.- A favor. 

 

 

GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.- A favor. 

 

 

BRIONES OLIVA HERMINIO.- A favor. 

 

 

BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.- A favor. 

 

 

GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- A favor. 

 

 

GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- A favor. 

 

 

JUÁREZ GONZÁLEZ ARMANDO.- A favor. 

 

 

FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- A favor. 

 

 

MANOLO GALLARDO.- A favor. 
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ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- A favor. 

 

 

SALAS DÁVILA JEHÚ.- A favor. 

 

 

MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.- A favor. 

 

 

VIOLETA CERRILLO.- A favor. 

 

 

MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA.- A favor. 

 

 

PINEDO MORALES GABRIELA.- A favor. 

 

 

ARMANDO DELGADILLO.- A favor. 

 

 

MIRANDA HERRERA GEORGIA FERNANDA.- A favor. 

 

 

 

EL DIP. SEGUNDO SECRETARIO.- Le informo, Diputada 

Presidenta, que tenemos: 18 votos a favor, cero en contra, y cero abstenciones. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Conforme al resultado de la votación, 

se autoriza el trámite legislativo abreviado de urgente u obvia resolución. Se somete a 

discusión en lo general, las Diputadas y Diputados que deseen participar, les ruego 

manifiesten el sentido de su alusión, ya sea a favor o en contra. Al no haber participantes, 

pasamos ahora a su votación nominal iniciando por mi derecha; y pido al Diputado Segundo 

Secretario, informar del resultado: 

 

 

 

RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- A favor. 

 

 

BARRAGÁN SUSANA.- A favor. 

 

 

GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.- A favor. 
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BRIONES OLIVA HERMINIO.- A favor. 

 

 

BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.- A favor. 

 

 

GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- A favor. 

 

 

GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- A favor. 

 

 

JUÁREZ GONZÁLEZ ARMANDO.- A favor. 

 

 

FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- A favor. 

 

 

MANOLO GALLARDO.- A favor. 

 

 

ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- A favor. 

 

 

SALAS DÁVILA JEHÚ.- A favor. 

 

 

MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.- A favor. 

 

 

VIOLETA CERRILLO.- A favor. 

 

 

MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA.- A favor. 

 

 

PINEDO MORALES GABRIELA.- A favor. 

 

 

ARMANDO DELGADILLO.- A favor. 

 

 

MIRANDA HERRERA.- A favor. 
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EL DIP. SEGUNDO SECRETARIO.- Le informo, Diputada 

Presidenta, que tenemos: 18 votos a favor, cero en contra, y cero abstenciones.  

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado. Conforme al 

resultado de la votación, se declara aprobada en lo general. Pasamos ahora a su discusión en lo 

particular, las Diputadas y Diputados que deseen participar, sírvanse registrar en esta Mesa 

Directiva, y hacer entrega del documento que precise el o los artículos que estimen necesarios 

modificar, así como la parte considerativa que proponen sea modificada. 

 

 

 

EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.- Presidenta, para presentar 

reserva en la parte considerativa, específicamente en la tabla de integración del Órgano de 

Administración y Finanzas, la reserva ya ha sido entregada al personal jurídico y de Apoyo 

Parlamentario de este Congreso. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Así es, ya está siendo procesada; 

entonces, si gusta pasar a tribuna.  

 

 

 

EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.- Compañeras, compañeros, la 

reserva que se presenta es una reserva muy sencilla, estamos reservando la tabla de integración 

del Órgano de Administración y Finanzas, en lo referente a la representación del Grupo 

Parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional, MORENA; aprovecho el espacio para 

agradecer a las compañeras, compañeros del Grupo Parlamentario de MORENA, el que me 

permitan asumir como titular representante de nuestra Bancada en ese Órgano de 

Administración y Finanzas; en particular, agradezco al Diputado Armando Delgadillo, con 

quien he venido haciendo equipo para vigilar el correcto uso y aplicación de los recursos de la 

Legislatura; ahora cambiaremos el orden, él me seguirá acompañando como suplente, su 

servidor como titular, y el Diputado se integrará de lleno a las tareas que incluye la 

Vicecoordinación; y por supuesto, apoyar a nuestra Coordinadora, que estará como Presidenta 

de la Junta de Coordinación Política; en ese sentido va la integración, solicito a las Diputadas 

y Diputados presentes en el Pleno, que en virtud de tratarse de un acuerdo de nuestro Grupo 

Parlamentario pudieran respaldarlo, para que pudiera quedar plasmado en este documento. 

Sería cuanto, Presidenta. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado. Pasamos ahora a 

su votación nominal en lo particular, para los siguientes efectos: A favor en sus términos, a 

favor con las modificaciones propuestas, o en contra. Ruego al Diputado Segundo Secretario, 

registrar el sentido de la votación e informar del resultado: 
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RAMÍREZ MUÑOZ JOSÉ XERARDO.- A favor con las 

modificaciones. 

 

 

BARRAGÁN SUSANA.- Con las modificaciones. 

 

 

GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.- A favor con las 

modificaciones. 

 

 

BRIONES OLIVA HERMINIO.- A favor con las 

modificaciones. 

 

 

BASURTO ÁVILA GABRIELA MONSERRAT.- A favor de 

las modificaciones. 

 

 

GALVÁN JIMÉNEZ MARIBEL.- Con las modificaciones, a 

favor. 

 

 

GONZÁLEZ ROMO ERNESTO.- A favor con las 

modificaciones. 

 

 

JUÁREZ GONZÁLEZ ARMANDO.- A favor con las 

modificaciones. 

 

 

FIGUEROA RANGEL JOSÉ LUIS.- A favor con las 

modificaciones. 

 

 

 

ESTRADA HERNÁNDEZ JOSÉ JUAN.- A favor con las 

modificaciones propuestas. 

 

 

 

SALAS DÁVILA JEHÚ.- A favor con la reserva. 

 

 

 

MEDELLÍN MEDELLÍN NIEVES.- A favor con la reserva. 
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VIOLETA CERRILLO.- A favor. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- ¿De? 

 

 

 

LA DIP. CERRILLO ORTIZ.- A favor de la reserva. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias. 

 

 

 

MUÑOZ GONZÁLEZ ROXANA.- A favor con la reserva. 

 

 

 

PINEDO MORALES GABRIELA.- A favor con la reserva.  

 

 

 

ARMANDO DELGADILLO.- A favor con la reserva. 

 

 

 

MIRANDA HERRERA.- A favor con las modificaciones 

propuestas. 

 

 

 

EL DIP. SEGUNDO SECRETARIO.- Bien, le informo, 

Diputada Presidenta, que tenemos: 17 votos a favor con la reserva presentada, cero votos con 

la propuesta original, cero en contra, y cero abstenciones 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Conforme al resultado de la votación, 

se declara aprobada en lo particular y se le dará el trámite que corresponde. Continuando con 

el Orden del Día, pasamos ahora al punto de Asuntos Generales, tiene la palabra la Asamblea. 

Se… 
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EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Estrada Hernández José 

Juan. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Muy bien. Se cierra el registro, y tiene 

la palabra el Diputado, para que en un tiempo no mayor a cinco minutos desarrolle, el tema, 

¿Diputado? 

 

 

 

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- “Migrantes”. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- “Migrantes”. Adelante, Diputado.  

 

 

 

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Gracias, Presidenta, con 

su permiso. 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Antes, Diputado, disculpe la 

interrupción. Diputada Presidenta, ¿me puede inscribir en Asuntos Generales? 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Diputada, toda vez que se cerró el 

registro, no habría lugar a… 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Pero, le pido por favor, que 

lo… 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Una disculpa. 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Someter a la consideración de 

la Asamblea, seré breve, no más de tres minutos, por favor. 
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LA DIP. PRESIDENTA.- Someto a consideración de la 

Asamblea. Quien esté a favor. 

 

 

 

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Que levante la mano. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Muy bien. 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Gracias, Presidenta, por la 

consideración.  

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Claro que sí.  

 

 

 

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Con su permiso. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Una disculpa, nada más sí por única 

ocasión, para que estén todos muy pendientes y se registren en tiempo.  

 

 

 

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Con permiso, Diputada 

Presidenta. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Adelante, Diputado. 

 

 

 

EL DIP. ESTRADA HERNÁNDEZ.- Gracias. Compañeros, 

compañeras, la verdad es que quise hacer uso de la voz, a nombre de mi compañero Diputado 

Migrante Armando Juárez y un servidor, para agradecerles no solamente a ustedes, pero a los 

invitados que tuvimos el sábado en la Sesión Solemne, donde celebramos 20 años de que fue 

institucionalizada la celebración del Día de la Zacatecana y el Zacatecano Migrante; fue un día 

muy especial, y la verdad es que el Poder Legislativo del Estado de Zacatecas también tuvo…, 

jugó esta vez un papel muy importante a través de la entrega de la Medalla al Mérito Migrante 
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a Don Carlos, así que pues muchísimas gracias para agradecerles de sobremanera su 

participación, nosotros pensamos que íbamos a tener problemas con el Quórum por ser fin de 

semana, por ser Feria, por todo; sin embargo, pues fue un evento muy bonito, tuvimos no 

solamente un grupo muy importante de compañeros que nos visitaron de diferentes regiones 

en Estados Unidos, pero además tuvimos un grupo muy importante de invitados aliados de la 

comunidad migrante en el Estado de Zacatecas; estuvo la Comisión Estatal de Derechos 

Humanos, estuvo el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, estuvieron la comunidad 

artística y cultural de la ciudad, estuvieron varios: La academia, el Doctor Fernando Robledo, 

varias personas que las invitamos muchas veces, yo considero que a los eventos no hacemos lo 

conducente con las invitaciones; y bueno, fue algo muy bonito, yo creo que para el Poder 

Legislativo fue algo muy importante; sin embargo, bueno, pues eso ya pasó. La segunda parte 

de mi intervención es para solicitarles el apoyo también, estamos viviendo una época muy 

crítica en el tema de la migración en tránsito, en la migración de nosotros hacia Estados 

Unidos; este año hay una crisis muy importante, cerca de un millón de personas mexicanas 

estarán emigrando hacia los Estados Unidos, de nosotros, de Zacatecas, y en honor a ellos 

tenemos una crisis también aquí en Zacatecas con la migración en tránsito, hay días que 

aunque no lo crean, pasan aproximadamente por nuestra ciudad, en los trenes que pasan 

alrededor de tres mil personas, y son personas que vienen desde el Suchiate, comúnmente 

desde la frontera sur con Guatemala, y que van hasta la frontera norte, de días y necesitan 

muchas cosas, necesitan comida, necesitan agua; cuando los vean en la calle, yo les he dicho 

muchas veces, necesitamos darles una moneda, porque con eso les ayudamos a comprar una 

botella de agua o darles una botella de agua, o darles unas palabras de aliento, que les 

hagamos ver que su lucha es una lucha válida; qué están buscando, lo único que los 

zacatecanos buscamos en Estados Unidos es una vida mejor, y estaremos haciendo, si la 

Asamblea me lo permite, solicitaré en el grupo permiso para poder hacer una colecta junto con 

la Organización Máquina 30-30 para que podamos ayudar, porque lo que viene en el 

temporada invernal, si la situación sigue igual, imagínense tres mil personas cruzando por 

nuestra ciudad después de haber cruzado miles de kilómetros desde el sur, y faltándoles 

todavía otros tantos para llegar a la frontera, necesitaremos, pues agua, necesitamos comida 

in…, perdón, ropa invernal, necesitamos cobijas, necesitamos muchísimas cosas, dinero en 

efectivo, agua embotellada; no solamente para esta organización, también recordemos que 

existe un albergue en Zacatecas muy importante que es el Albergue Sembrando Esperanza, 

que está a un lado atrás de la empresa Bimbo, donde también pueden llevar sus donaciones, si 

algo les sobra de alguna fiesta, si algo tienen posibilidades de llevar, o simplemente entregar a 

una persona en la calle, tengan por seguro que Dios se los va a pagar, y todo esto en memoria 

a los nuestros que están tratando de cruzar la frontera hacia Estados Unidos con muchas 

necesidades. Es cuanto, Diputada Presidenta, muchísimas gracias, gracias a todos por el 

sábado. Gracias. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado, queda registrada 

su intervención; y le damos, el uso de la voz, a la Diputada Maribel Galván. 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Con el permiso, Presidenta. 
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LA DIP. PRESIDENTA.- Adelante. 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Gracias. Doblemente 

agradecida por la deferencia, Presidenta, gracias. Únicamente para informar a esta Soberanía 

Popular, el resultado del Foro de Parlamento Abierto relacionado con las implicaciones, 

alcances y consecuencias de la aplicación de la Ley Estatal de Preservación de Arbolado 

Urbano; esta disposición normativa que aún está en la mesa de trabajo de la coordinación 

general jurídica para su publicación y entrada en vigor, que ya fue abrazada por un grupo, por 

varios grupos de ambientalistas en Zacatecas, y que trajo como consecuencia que se reunieran 

más de 40 jóvenes de diferentes asociaciones civiles relacionadas con la protección del medio 

ambiente; en ella, también se integró personal del Ayuntamiento de Zacatecas de la Ciudad 

Capital del Estado, personal de la Secretaría del Agua y Medio Ambiente y de la 

SEMARNAT, con el único objetivo de proyectar la posibilidad de la creación del Consejo 

Estatal de Preservación de Arbolado Urbano; les informo, señoras y señores Diputados, que 

del resultado de los trabajos se va, se establecieron diversos compromisos, entre los que más 

destaco, es que la Ciudad de Zacatecas Capital está a punto de reunir todos los requisitos para 

ser considerada por la ONU, por la Organización de Naciones Unidas como una de las 

ciudades, municipios de la República Mexicana con la distinción de establecer los 

lineamientos para la preservación del Arbolado Urbano, como se establece en los 

compromisos del Milenio, eh… Yo con eso termino mi participación, y agradecerles la 

presencia a las distintas diputaciones que estuvieron presentes en el desarrollo de los trabajos, 

pero sin duda, especialmente a las y los jóvenes zacatecanos que se integraron de los diversos 

municipios como General Francisco Murguía, la Ciudad Capital del Estado, Fresnillo, 

Guadalupe, Calera, Morelos y Vetagrande, muchísimas gracias a todas y todos los jóvenes que 

se hicieron presentes con sus participaciones; y les informo que se está elaborando la memoria 

para compartirla a la coordinación general jurídica, y se dé camino a la publicación y entrada 

en vigor de este ordenamiento normativo. Muchas gracias, Presidenta. Es cuanto. 

 

 

 

EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.- Para hechos, González Romo. 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Ah. Gracias, Diputado.  

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Alguien más. Muy bien, se le concede 

el uso de la voz, al Diputado González Romo, hasta por tres minutos para rectificación de 

hechos. 
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EL DIP. GONZÁLEZ ROMO.- Muchas gracias, Presidenta. 

Diputada Galván, para felicitarla por estos trabajos; miren en ocasiones cuando se tratan temas 

que son de fondo, temas que tienen además un matiz que requiere de trabajo intelectual, que 

requiere de trabajo técnico, que requiere trabajo profesional, es muy complejo involucrar a la 

sociedad, es muy complejo involucrar a las instituciones, es muy complejo que, de verdad, se 

le invierta tiempo, que se le inviertan recursos, que se le invierta talento a este tipo de trabajos; 

y me parece que son cuestiones importantes, el hecho de que podamos desde lo local impactar 

en el medio ambiente, que podamos mejorar la forma en que cuidamos de nuestro entorno, de 

cómo cuidamos, incluso de nuestras ciudades y de nuestro ecosistema es importante, 

normalmente no lo hacemos y son asuntos que vamos dejando para después, que vamos 

relegando; entonces, me parece que es importante que se ponga en la agenda pública los 

trabajos que se llevaron a cabo en materia de arbolado urbano, me parece que es importante 

que el cuidado del medio ambiente se ponga en el centro de la agenda, y me parece que el 

hecho de que se involucren todos los sectores y las instituciones le da especial interés, 

especial, eh…, miren, es que es muy complejo, insisto, le da el lugar que debe tener el tema en 

el debate público, porque normalmente se le pone como un tema secundario, como un tema 

que va después de otros temas que consideramos más urgentes, como el tema de la economía o 

como el tema de la seguridad, pero la verdad es que si no cuidamos de nuestro medio 

ambiente, no tendremos nada qué heredarle a las nuevas generaciones. Sería cuanto, 

Presidenta. 

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputado, se registra su 

participación; y se le concede el uso de la voz, a la Diputada, para que concluya hasta cinco 

minutos. 

 

 

 

LA DIP. GALVÁN JIMÉNEZ.- Gracias, Diputada. 

Efectivamente, Diputado Ernesto, el tema de la participación de la sociedad civil en las 

actividades legislativas es un asunto que es responsabilidad, sí, de la Comisión de Parlamento 

Abierto; pero sin duda, es un signo que debe de caracterizar no sólo a las democracias 

modernas, sino también a los parlamentos republicanos, y como actualmente presido la 

Comisión de Parlamento Abierto, que considero es un privilegio para mí, es uno de los 

aspectos, de uno de los componentes fundamentales de mis actuaciones al presidir esta 

Comisión. Dé por hecho que de los temas más importantes que se tienen qué tocar, siendo 

protagonistas las diferentes asociaciones civiles van a ser tocados en la Comisión de 

Parlamento Abierto, y especialmente, el tema medio ambiental. Es cuanto, Diputada 

Presidenta. Muchas gracias, Diputados, con permiso.  

 

 

 

LA DIP. PRESIDENTA.- Gracias, Diputada, queda 

debidamente registra su participación en el Diario de los Debates de consulta pública, en lo 

individual se le dará el trámite que en cada caso corresponde. Estando concluido el Orden del 

Día aprobado, y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 15 horas con 12 minutos del 
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día lunes 11 de septiembre del 2023 se Clausura esta Sesión, y se cita a las señoras y señores 

Diputados para el próximo día miércoles 13, a las 11:00 horas, rogando su puntual asistencia. 

Muchas gracias. 
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